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Основная деятельность и участие в рабочих мероприятиях. 

В 2024 году принял участие во всех 24-х пленарных заседаниях 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

В 2024 году Советом Федерации было одобрено более  

560 федеральных законов. Сенаторами внесено 320 законодательных 

инициатив самостоятельно и с депутатами Государственной Думы, другими 

участниками законодательного процесса. 140 из них стали законами.  

Советом Федерации в 2024 году приняты социально-значимые 

Постановления, среди них: «О предложениях Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации по формированию 

концепции федерального бюджета на 2025 год и на плановый период  

2026 и 2027 годов»; «Об отчете о работе Счетной палаты Российской 

Федерации в 2023 году»; «О докладе Генерального прокурора Российской 

Федерации о состоянии законности и правопорядка в Российской 

Федерации                          и о проделанной работе по их укреплению за 2023 

год»; «О докладе  

о деятельности Уполномоченного по правам человека в Российской 

Федерации за 2023 год» и другие. 

При проведении «правительственных часов» на пленарных заседаниях 

Совета Федерации направил членам Правительства РФ и руководителям 

государственных корпораций ряд вопросов, затрагивающих актуальные 

проблемы развития Калужской области и всей России. 

Пять вопросов по итогам «правительственного часа»  

581 заседания Совета Федерации на тему «О мерах по повышению 

доступности коммуникационных услуг для граждан» было направлено 

Министерству цифрового развития, связи и массовых коммуникаций. 

Заданы вопросы руководителю федеральной антимонопольной 

службы Шаскольскому М.А, генеральному директору Государственной 

корпорации по атомной энергии «Росатом» Лихачеву А.Е. и др. 



 

Работа в Комитетах Совета Федерации,  

Комиссиях, Советах и в рабочих группах. 

Комитет Совета Федерации  

по Регламенту и организации парламентской деятельности. 

Принял участие в 25 заседаниях Комитета Совета Федерации  

по Регламенту и организации парламентской деятельности  

и в 28 мероприятиях, проведенных комитетом (парламентских слушаниях, 

«круглых столах», выездных заседаниях, рабочих совещаниях, заседаниях 

подкомитета и иных).  

На заседаниях Комитета 16 раз выступил по вопросам повестки  

с докладами о 23 Федеральных законах и законопроектах, а также  

об исполнении контрольных поручений комитетом Совета Федерации  

по международным делам. 

Среди 13 представленных законов и 10 законопроектов: 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О государственном регулировании производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции» (проект № 206196-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации  

об административных правонарушениях (в части обеспечения безопасного 

использования и содержания внутридомового и внутриквартирного газового 

оборудования)» (проект № 395162-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон "Об основных 

гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 

Российской Федерации» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (проект №501159-8). 

- ФЗ «О ратификации Соглашения o свободной торговле между 

Евразийским экономическим союзом и его государствами-членами, c одной 



стороны, и Исламской Республикой Иран, c другой стороны» 

(проект № 611322-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об информации, 

информационных технологиях и о защите информации» и статьи  

11 и 15 Федерального закона «О деятельности иностранных лиц  

в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на территории 

Российской Федерации» (проект № 537002-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации  

об административных правонарушениях» (по вопросам наступления 

административной ответственности в случае заключения 

антиконкурентного соглашения) (проект № 848369-7). 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон "О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной  

и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» и статьи 1 и 2 Федерального закона "О внесении 

изменений в Федеральный закон «О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» (в части сокращения сроков и перечня документов 

для получения лицензии на осуществление деятельности по производству  

и обороту (за исключением розничной продажи) этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции) (проект федерального закона 

№ 595121-8).  

- ФЗ «О внесении изменений в статью 33 Федерального закона  

«Об особо охраняемых природных территориях» (в части установления 

возможности осуществления постоянного рейда в границах особо 

охраняемых природных территорий) (проект № 319750-8). 



- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О защите 

конкуренции» (проект № 409891-8) - внесен сенаторами Российской 

Федерации А.А. Савиным, В.С. Тимченко; 

- ФЗ «О внесении изменения в статью 10 Федерального закона  

«О лотереях» (проект № 671210-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон №Об обязательном 

страховании гражданской ответственности владельцев транспортных 

средств» (о создании в рамках Союзного государства единой системы 

обязательного страхования гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств) (проект № 695231-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (в части совершенствования государственного 

регулирования производства и оборота спиртосодержащей непищевой 

продукции) (проект № 623458-8). 

- ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об обязательном 

социальном страховании от несчастных случаев на производстве  

и профессиональных заболеваний» и статьи 5 и 6 Федерального закона  

«О государственной регистрации юридических лиц и индивидуальных 

предпринимателей» (о совершенствовании системы подачи отчетности 

хозяйствующими субъектами) (проект № 406676-8). 

- ПФЗ № 409891-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О защите конкуренции» (в части уточнения отдельных правовых норм 

антимонопольного законодательства) - внесен сенаторами РФ  

В.С. Тимченко, А.А. Савин; 

- ПФЗ № 517404-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О стандартизации в Российской Федерации» (в части применения 

стандартов организаций, в том числе технических условий при обращении 

продукции). 

- ПФЗ № 581689-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О безопасности критической информационной инфраструктуры 



Российской Федерации» (в части уточнения требований по 

категорированию объектов критической информационной 

инфраструктуры). 

- ПФЗ № 595121-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О государственном регулировании производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции» и признании утратившими 

силу отдельных положений Федерального закона «О внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации  

и о приостановлении действия отдельных положений законодательных 

актов Российской Федерации» (в части сокращения сроков и перечня 

документов для получения лицензии на осуществление деятельности по 

производству  

и обороту (за исключением розничной продажи) этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции). 

- ПФЗ № 611322-8 «О ратификации Соглашения o свободной торговле 

между Евразийским экономическим союзом и его государствами-членами,  

c одной стороны, и Исламской Республикой Иран, c другой стороны». 

- ПФЗ № 623458-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О государственном регулировании производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции» (в части 

совершенствования государственного регулирования производства  

и оборота спиртосодержащей непищевой продукции). 

- ПФЗ № 630585-8 «О Конституционном Собрании Российской 

Федерации»; 

- ПФЗ № 658381-8 «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части уточнения 

отдельных полномочий в отношении объектов органов государственной 

охраны). 



- ПФЗ № 695231-8 «О внесении изменений в Федеральный закон  

«Об обязательном страховании гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств» и статью 3 Федерального закона «О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации  

в части создания автоматизированной информационной системы 

страхования»  

(о создании в рамках Союзного государства единой системы обязательного 

страхования гражданской ответственности владельцев транспортных 

средств). 

- ПФЗ № 764414-8 «О внесении изменений в статьи 6 и 7 Федерального 

закона «О государственном пенсионном обеспечении в Российской 

Федерации» и статью 29 Федерального закона "О статусе сенатора 

Российской Федерации и статусе депутата Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации» (о финансовом 

обеспечении расходов на выплату пенсий за выслугу лет лицам, 

замещавшим должности федеральной государственной гражданской 

службы  

в соответствующих органах федеральной территории «Сириус»). 

Подкомитет по вопросам государственного  

и муниципального контроля, общественного контроля. 

Работая председателем подкомитета по вопросам государственного  

и муниципального контроля, общественного контроля провел в 2024 году 

два заседания подкомитета по обсуждению и подготовке поправок к 

проектам федеральных законов «О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административной ответственности» (проект 

№642757-8)  

за нарушение требований пожарной безопасности и «О пожарной 

безопасности» (проект №704041- 8). По итогам заседаний подготовлены  

и направлены в Государственную Думу поправки к проектам федеральных 

законов за подписью сенаторов - членов подкомитета. 



Подкомитет по Регламенту и вопросам конституционно-

правового статуса сенатора Российской Федерации. 

Работая в подкомитете по Регламенту и вопросам конституционно-

правового статуса сенатора Российской Федерации, участвовал в 

подготовке изменений в Регламент Совета Федерации, принятые Советом 

Федерации 17 июля 2024 года постановлением № 258-СФ. 

Принял активное участие в выездном совещании Комитета Совета 

Федерации по Регламенту и реализации парламентской деятельности «О 

ходе реализации постановления Совета Федерации ФС РФ от 4 октября 

2022 года № 438-СФ «О государственной поддержке социально-

экономического развития Иркутской области» и положений федерального 

проекта «Экономика замкнутого цикла». По итогам посещения городов 

Братска  

и Иркутска, осмотра всех объектов, проведения совещания под 

руководством Первого Заместителя Председателя Совета Федерации 

Яцкина А.В. приняты решения, которые поставлены на контроль и будут 

способствовать исполнению принятого постановления. 

Комиссия Совета Федерации по мониторингу законодательства  

в сфере государственного контроля (надзора)  

и муниципального контроля в Российской Федерации. 

Работая в составе Комиссии Совета Федерации по мониторингу 

законодательства в сфере государственного контроля (надзора)  

и муниципального контроля в Российской Федерации, участвовал в 2024 

году во всех 11 заседаниях. 

1 марта 2024 года принял участие в выездном совещании: 

«Актуальные вопросы совершенствования контроля (надзора) за 

деятельностью органов местного самоуправления и муниципальных 

учреждений». Мероприятие состоялось в рамках рабочей поездки делегации 

Совета Федерации в г. Ханты-Мансийск;  



Выполняя поставленную в Послании Федеральному Собранию  

24 февраля 2024 года Президентом В.В. Путиным задачу в срок до 1 января 

2025 года полностью завершить переход на риск ориентированный подход  

в контрольной (надзорной) деятельности, Комиссия провела ряд 

мероприятий на площадках контрольных (надзорных) органов. 

1 апреля 2024 года принял участие в выездном совещании «О текущем 

состоянии осуществления федерального государственного пожарного 

надзора и об основных направлениях развития системы обеспечения 

пожарной безопасности» (МЧС России). По его итогам совместно  

с председателем комитета В.С. Тимченко внес в Государственную Думу 

законодательные инициативы № 642757-8 и № 704041-8. 

17 апреля 2024 года принял участие в заседании «круглого стола» 

«Индикаторы риска как основание для проведения контрольного 

(надзорного) мероприятия». 

4 июня 2024 года участвовал в выездном совещании Комиссии на 

тему «О текущем состоянии и основных направлениях развития видов 

контроля (надзора), осуществляемого Федеральной службой по надзору в 

сфере здравоохранения». Рассмотрели вопросы предоставления 

Федеральной службе по надзору в сфере здравоохранения доступа к 

информации, содержащейся в государственной информационной системе 

мониторинга  

за оборотом товаров, подлежащих обязательной маркировке средствами 

идентификации. Основной темой дискуссии стала выработка механизма 

контрольно-надзорной деятельности с целью пресечения реализации 

медицинских товаров на маркетплейсах.  

31 июля 2024 года принял участие в заседании «круглого стола»:  

«О Сводном докладе о государственном контроле (надзоре), 

муниципальном контроле в Российской Федерации за 2023 год» с участием 

заместителя Руководителя Аппарата Правительства Российской Федерации 

С.Ф. Вельмяйкина и статс-секретаря - заместителя Министра 



экономического развития России А.И. Херсонцева, где был рассмотрен 

представленный Правительством Российской Федерации доклад, сведенный 

на основе более 30 тысяч докладов контрольных (надзорных) органов  

за истекший год и информационных систем и включающий информацию  

об основных тенденциях организации и осуществления государственного 

контроля (надзора), муниципального контроля в Российской Федерации  

за отчетный год при осуществлении наиболее массовых видов контроля 

(надзора). 

21 октября 2024 года был обсуждены вопросы совершенствования 

правового регулирования государственного контроля (надзора) в области 

технического состояния и эксплуатации аттракционов.  

22 октября 2024 года участвовал в заседании Комиссии на тему  

«О региональных практиках в сфере охраны окружающей среды  

и совершенствовании государственного экологического контроля»  

на площадке Росприроднадзора. влияние на окружающую среду, в части 

получения КЭР, а также предложения по совершенствованию 

законодательства по введению для указанных объектов дополнительных 

стимулов в целях получения КЭР, в том числе в части повышения размера 

платы за негативное воздействие на окружающую среду. 

18 ноября 2024 года в составе Комиссии на совещании «О состоянии  

и основных направлениях развития видов контроля (надзора), 

осуществляемого Федеральной службой по надзору в сфере транспорта» 

рассмотрел предложения по исключению проведения плановых 

контрольных (надзорных) мероприятий при осуществлении контроля в 

области железнодорожного транспорта и в области морского и внутреннего 

водного транспорта.  

28 ноября 2024 года на заседании «круглого стола» рассмотрели 

вопрос «О совершенствовании правового регулирования деятельности 

органов федерального государственного пожарного надзора». Комиссия 



рассмотрела структурированные предложения МЧС России по 

совершенствованию контроля в сфере пожарной безопасности.  

12 декабря 2024 года участвовал в заседании Комиссии Совета 

Федерации по совершенствованию правового регулирования в сфере 

государственного контроля (надзора) и муниципального контроля  

в РФ «Итоги контрольной (надзорной) деятельности в Российской 

Федерации  

за 2024 год». 

Защита прав потребителей. 

 Участвовал в трех круглых столах и одном совещании: 

- 18 марта 2024 года в расширенном совещании: «Актуальные 

вопросы защиты прав потребителей финансовых услуг»;  

- 20 мая 2024 года в работе круглого стола: «Защита прав 

потребителей при оказании транспортных и смежных услуг в современных 

экономических условиях»; 

- 9 октября 2024 года в круглом столе: Актуальные вопросы защиты 

прав владельцев транспортных средств»; 

- 27 ноября 2024 года в круглом столе: «Туристские и гостиничные 

услуги: защита прав потребителей. О ходе выполнения поручений 

Президента Российской Федерации по развитию внутреннего туризма».  

       Противодействие коррупции.  

18 марта 2024 года участвовал в совещании «Инновационные 

подходы  

к профилактике коррупции в современных социально-экономических 

условиях»;  

21 мая 2024 года принял участие в совещании по вопросу зарубежной 

практики нормативно-правового, регулирования предупреждения  

и противодействия коррупции;  

 4 июля 2024 года продолжили обсуждение на совещании Комитета по 

Регламенту и организации парламентской деятельности вопроса практики 



нормативно-правового регулирования международного взаимодействия  

в сфере предупреждения и противодействия коррупции.  

Взаимодействие с ЦИК России. 

2 апреля 2024 года принял участие в совещании на тему: «Об итогах 

выборов Президента Российской Федерации в 2024 году».  

 25 ноября 2024 года принял участие в совещании на тему 

«Взаимодействие Совета Федерации с Центральной избирательной 

комиссией Российской Федерации по итогам проведения единого дня 

голосования  

в сентябре 2024 года».  

Комиссия Совета Федерации  

по контролю за достоверностью сведений о доходах. 

В 2024 году принимал участие в работе Комиссии Совета Федерации  

(член комиссии) по контролю за достоверностью сведений о доходах,  

об имуществе и обязательствах имущественного характера под 

руководством заместителя Председателя Совета Федерации Ю.Л. 

Воробьева. 

Совет по вопросам развития лесного комплекса Российской 

Федерации при Совете Федерации. 

Проведена работа в Совете по вопросам развития лесного комплекса 

Российской Федерации при Совете Федерации. Как член Совета принял 

участие в двух его заседаниях: 

- 12 июля 2024 года в режиме ВКС в выездном совещании Совета  

«Об итогах принятых оперативных мер по поддержке лесной отрасли  

в условиях санкционного давления, а также о ходе реализации 

долгосрочных мер, направленных на развитие внутреннего рынка лесной 

продукции»  

(г. Архангельск); 



- 28 ноября 2024 года в заседании Совета, где главным вопросом стала 

тема «О готовности федеральной государственной информационной 

системы лесного комплекса». 

Совет по развитию цифровой экономики при Совете Федерации. 

В течении 2024 года принимал участие и в работе Совета по развитию 

цифровой экономики при Совете Федерации (член Совета), в частности,  

в заседании Совета 31 января 2024 года «Россия на связи: развитие 

инфраструктуры связи в субъектах Российской Федерации» и в совместных 

заседаниях Совета с комитетом Совета Федерации  

по конституционному законодательству и государственному строительству;  

- 18 января 2024 года принял участие в семинаре-совещании 

«Повышение доступности нотариальных услуг для граждан: развитие 

цифровых сервисов», проведенном Советом совместно с Комитетом Совета 

Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству; 

- 30 января 2024 года в режиме ВКС из Тарусы Калужской области 

обсудил с коллегами в ходе семинара-совещании тему «Цифровизация 

туристической отрасли в Российской Федерации», организованного 

Советом по развитию цифровой экономики при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации совместно с Комитетом 

Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству; 

- 14 февраля 2024 года в рамках круглого стола «Противодействие 

утечкам персональных данных граждан», проведенного Советом  

по развитию цифровой экономики при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации совместно с Комитетом Совета 

Федерации  

по конституционному законодательству и государственному строительству, 

обсудили методы противодействие «утечкам» персональных данных 

россиян; 



- 15 мая 2024 года в режиме ВКС участвовал в работе «круглого 

стола» на тему «Перспективы кодификации законодательства в сферах 

информационных технологий и цифрового развития», организованного 

Советом совместно с Комитетом Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству;  

- 11 июля 2024 года в режиме ВКС из Козельска Калужской области 

принял участие в «круглом столе» по вопросу «правовое регулирование 

функционирования систем искусственного интеллекта в Российской 

Федерации: вектор развития законодательства», проведенному Советом 

совместно с Комитетом Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству; 

- 18 июля 2024 года в режиме ВКС участвовал из Калуги в семинаре-

совещании «Использование цифровых технологий при реализации норм 

процессуального законодательства» (Совет по развитию цифровой 

экономики при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации совместно с Комитетом Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству. 

Законодательная деятельность. 

В 2024 году разработан ряд законопроектов. 

1. Как автор, совместно с В.С. Тимченко, подготовил законопроект 

409891-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О защите 

конкуренции». Доложил на пленарном заседании. Закон принят. 

2. В рамках указаний Президента Российской Федерации  

и Председателя Совета Федерации Федерального Собрания РФ продолжил 

работу над законопроектом, касающимся внесения изменений в Лесной 

кодекс Российской Федерации и в Федеральный закон от 10.01.2002 N 7-ФЗ 

(ред. от 25.12.2023) «Об охране окружающей среды» (с изм. и доп., вступ.  

в силу с 01.01.2024) Проект федерального закона направлен на решение 

проблемы ликвидации несанкционированных свалок на землях лесного 

фонда. Закон принят Государственной Думой в первом чтении. По данной 



инициативе проведены согласования с Правительством РФ и комиссией 

Государственного Совета РФ.  

3. Стал автором законопроекта № 704041-8, а также поправок ко 2-му 

чтению федерального закона «О внесении изменений  

в статью 1 Федерального закона «О пожарной безопасности», в части 

уточнения понятийного аппарата. 

 4. Как автор, совместно В.С. Тимченко, внес законопроект  

№ 642757-8 «О внесении изменений в статьи 20.4 и 28.1 Кодекса РФ  

об административных правонарушениях», об установлении ответственности 

за нарушение требований пожарной безопасности при проектировании 

средств обеспечения пожарной безопасности зданий. Закон одобрен  

в третьем чтении на заседании Государственной Думы РФ 18 марта 2025 

года. 

5. В государственную Думу внесен, в соавторстве с А.В. Яцкиным    

и В.С. Тимченко, законопроект «О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях» (о 

повышении до 3 лет срока давности привлечения к административной 

ответственности  

за нарушение законодательства о промышленной безопасности и 

исчисления такого срока со дня регистрации в соответствующем реестре 

промышленной экспертизы промышленной безопасности, а также о 

возможности возбуждения дела об административном правонарушении без 

проведения контрольных (надзорных) мероприятий). 

6. Стал одним из авторов поправок в несколько федеральных законов: 

- в Государственную Думу направлены поправки к проекту 

федерального закона № 595121-8 № О внесении изменений в Федеральный 

закон «О государственном регулировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции»;  



- поправки к проектам федеральных законов «О внесении изменений  

в Кодекс Российской Федерации об административной ответственности» 

(проект №642757-8) за нарушение требований пожарной безопасности  

и «О пожарной безопасности» (проект №704041- 8). 

Дни Калужской области в Совете Федерации. 

23-24 января 2024 года в Совете Федерации прошли Дни Калужской 

области. Хроника участия в знаменательном событии. 

9 января 2014 года провел встречу в Калуге с Губернатором 

Калужской области В.В. Шапшой, председателем Законодательного 

собрания Калужской области Г.С. Новосельцевым, заместителем 

Губернатора - руководителем администрации Губернатора К.С. 

Башкатовой, заместителем Губернатора Калужской области В.И. Поповым 

и руководителем Агентства регионального развития Калужской области 

Н.А. Андреевым, на которой обсудили подготовку к проведению Дней 

Калужской области в Совете Федерации. 

12 января принял участие в открытии Дня Калужской области  

на выставке-форуме «Россия». 

16 января 2024 года принял участие в итоговом совещании  

по подготовке к проведению Дней Калужской области  в Совете Федерации 

под руководством первого заместителя председателя Комитета   

по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера В.Ф. Городецкого, где рассмотрели 

готовность 6 комитетов Совета Федерации провести расширенные 

заседания по обсуждению пунктов Постановления СФ «О государственной 

поддержке социально-экономического развития Калужской области» и 

другие организационные вопросы. В совещании от Калужской области 

приняли участие председатель Законодательного собрания Калужской 

области  

Г.С. Новосельцев, заместители губернатора области К.С. Башкатова,  

К.С. Горобцов, О.В. Иванова, члены правительства Калужской области. 



19 января 2024 в рамках Дней Калужской области в СФ провели 

тренировку по стрельбе, футболу и волейболу перед грядущими 

соревнованиями. 

22 января 2024 в рамках Дней Калужской области в Совете Федерации 

принял участие в расширенном заседании Комитета СФ по науке, 

образованию и культуре «Об аспектах развития культуры, науки  

и образования в Калужской области, где выступил Губернатор Калужской 

области В.В. Шапша и члены правительства региона. 

В тот же день вместе с руководством области принял участие  

в расширенном заседании Комитета СФ по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера. 

23 января 2024 года вместе с Губернатором и членами правительства 

Калужской области принял участие в расширенном заседании Комитета  

по экономической политике. 

В тот же день участвовали в расширенном заседании Комитета  

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию, 

посвященному проведению Дней Калужской области в Совете Федерации. 

24 января на встрече с Председателем Совета Федерации  

В.И. Матвиенко вместе с Губернатором Калужской области В.В. Шапшой, 

председателем Законодательного собрания Калужской области  

Г.С. Новосельцевым и сенатором РФ А.Д. Артамоновым обсудили 

социально-экономическое развитие Калужской области. 

24 января 2024 года на пленарном заседании Председатель Совета 

Федерации В.И. Матвиенко, открывая весеннюю сессию, отметила важную 

роль Калужской области в развитии экономического, научного потенциала 

России. На пленарном заседании был единогласно принят Проект 

Постановления СФ о государственной поддержке социально-

экономического развития региона, который поставлен на контроль. 

Межпарламентская деятельность. 



Работая в Постоянной комиссии Межпарламентской ассамблеи 

государств - участников Содружества независимых государств по изучению 

опыта государственного строительства и местного самоуправления  

в 2024 году принял участие в 2-х заседаниях. 

23-24 мая 2024 года в Санкт-Петербурге принял участие в заседаниях 

Постоянной комиссий МПА СНГ по изучению опыта государственного 

строительства и местного самоуправления и представил два проекта 

Рекомендаций и одну концепцию модельного закона: 

1. Проект Рекомендаций по организации деятельности органов 

местного самоуправления (управления), направленной  

на поддержку населения в условиях пандемии. 

2. Проект Рекомендаций «О деятельности органов местного 

самоуправления (управления) по обеспечению и защите прав 

граждан в цифровой сфере». 

3. Концепцию модельного закона «О креативных (творческих) 

индустриях».  

Комиссия постановила одобрить в целом концепцию модельного 

закона «О креативных (творческих) индустриях», доработанную с учетом 

поступивших предложений и замечаний, одобрить в основном проекты 

рекомендаций «О деятельности органов местного самоуправления 

(управления) по обеспечению и защите прав граждан в цифровой сфере»  

и рекомендаций по организации деятельности органов местного 

самоуправления (управления), направленной на поддержку населения  

в условиях пандемии и направить последние в парламенты государств - 

участников МПА СНГ для получения экспертных заключений. 

24 мая 2024 года принял участие в международной научно-

практической конференции «Институт президентской власти в странах 

СНГ». 

25 мая 2024 года в рамках мероприятий МПА СНГ в г. Колпино, 

внутригородском муниципальном образовании Санкт-Петербурга принял 



участие в семинаре «Роль добровольчества и волонтерства в жизни 

муниципального образования». 

10 октября 2024 года принял участие в очередном заседании 

Постоянной комиссии Межпарламентской ассамблеи государств - 

участников Содружества независимых государств по изучению опыта 

государственного строительства и местного самоуправления, где 

представил проекты:  

1. Модельного закона «О креативных (творческих) индустриях».  

2. Рекомендаций по организации деятельности органов местного 

самоуправления (управления), направленной на поддержку населения  

в условиях пандемии.  

3. Рекомендаций «О деятельности органов местного самоуправления 

(управления) по обеспечению и защите прав граждан в цифровой среде».  

10 октября 2024 года в рамках выездного заседании Постоянной 

комиссии МПА СНГ принял участие в работе семинара «Особенности 

реализации экологической политики государства на местном уровне», 

организованном Секретариатом МПА СНГ (г. Санкт-Петербург). 

Были выработаны ряд рекомендаций по развитию правовой основы 

обеспечения экологической политики и предоставлению экосистемных 

услуг на местном уровне. Обсудили усиление роли местного 

самоуправления  

в решении задач государственной экологической политики на местном 

уровне через передачу органам местного самоуправления необходимых 

полномочий и расширение гарантий учета экологических аспектов в сфере 

территориального планирования и градостроительной деятельности. 

11 октября 2024 года в г. Санкт-Петербурге принял участие в 

семинаре по вопросам участия органов местной власти в осуществлении 

приграничного сотрудничества.  



Принял участие в мероприятиях осенней сессии Межпарламентской 

Ассамблеи Государств - участников Содружества Независимых Государств 

21–22 ноября 2024 года в Санкт-Петербурге. 

21 ноября 2024 года принял участие в Международной конференции  

«30 лет международного наблюдения за выборами в СНГ».  

22 ноября 2024 года выступил на Пленарном заседании Ассамблеи  

с «Рекомендациями по организации деятельности органов местного 

самоуправления, направленной на поддержку населения в условиях 

пандемии». Рекомендации были одобрены и приняты. 

В рамках подготовки к выборам Президента России 14 марта 2024 

года встретил делегацию консультативного конгресса Республики 

Индонезия, прибывшую в страну в качестве наблюдателей и провел 

рабочую встречу. 

11 апреля 2024 года встретил делегацию представителей 

Федерального национального совета Объединенных Арабских Эмиратов, 

прибывшую  

в Россию для участия по встречах председателей парламентских комитетов  

по международным делам стран БРИКС. 

26 июня 2024 года провел встречу в Калуге с Министром туризма 

Республики Абхазия Т.В. Хишба, обсудив, в частности, вопрос организации 

отдыха участников СВО Калужской области и их семей на берегу Черного 

моря. В результате поездка и отдых были организованы. 

Работа в регионе. 

В 2024 году принял участие в работе 6 заседаний Законодательного 

Собрания Калужской области. Сделал доклад о контрольно-надзорной 

деятельности в России и Калужской области, проинформировал депутатов  

о принятых и находящихся в работе законопроектах в этой области, 

направленных на облегчение нагрузки на бизнес и на муниципалитеты. 

Принял активное участие в обсуждении отчетов руководителей 

региональных федеральных структур. 



В течение года по ходатайству сенатора РФ осуществлено 

награждение особо отличившихся жителей Калужской области, в том числе 

врачей, педагогов, научных деятелей, работников средств массовой 

информации, предприятий Калужской области, волонтеров и студентов.  

Благодарностью Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 

награждены: начальник управления МЧС России по Калужской области 

генерал-майор внутренней службы В.А. Блеснов и городской голова города 

Калуги Д.А .Денисов, глава муниципального района «Город Людиново  

и Людиновский район», директор МКЩУ «СОШ № 2» г. Людиново  

Л.В .Гончарова, глава муниципального района «Жиздринский район» 

Калужской области, учитель русского языка и литературы МКЩУ  

«СОШ 31» г. Жиздры М.С. Куренкова,  председатель Контрольно-счетной 

палаты Калужской области Л.В. Бредихин. 

Почетной грамотой Совета Федерации награждены: Законодательное 

Собрание Калужской области (далее ЗАКС) и председатель Районного 

собрания - глава муниципального района «Спас-Деменский район» 

Калужской области, директор АНО «Редакция газеты «Новая жизнь» 

В.Н.Фитисова. 

Грамотой аппарата Совета Федерации ФС РФ награждены главный 

специалист отдела по обеспечению деятельности комитетов и комиссий 

управления по обеспечению деятельности ЗАКСа Калужской области 

С.Н.Панькова, начальник управления по обеспечению деятельности ЗАКСа 

Калужской области Г.Д.Колчанов.  

Волонтерская деятельность. 

К началу нового учебного года для школьников подшефного для 

калужан Первомайска Луганской Республики был передан комплект 

волейбольных мячей, а также финансовые средства на обустройство 

учебных классов. 

Оказана гуманитарная поддержка жителям пострадавших районов 

Курской области. 



26 августа 2024 года в составе отправленного груза вошли продукты 

питания, одежда, средства личной гигиены, хозяйственные 

принадлежности, посуда, электроприборы и другие предметы первой 

необходимости. 

Отправка гуманитарного груза осуществлялась при поддержке  

ООО «КАЛУГАСПЕЦАВТО» (О. Г. Гераськин) и ООО «ВЕДА»  

(А. В. Зинченко). Груз был доставлен в пункт сбора в городе Обоянь, откуда 

направлен нуждающимся. Сопровождение гуманитарного конвоя 

осуществлял помощник сенатора М.А. Чалов.  

Новая партия гуманитарной помощи курянам была собрана совместно  

с жителями Тарусы. В ее состав вошли вещи и обувь, продукты питания, 

постельные принадлежности, средства гигиены и другие необходимые 

товары были переданы вместе с новой одеждой в штаб сбора районной 

администрации. 

Груз успешно доставлен в пункт сбора в городе Обоянь. 

1 июля 2024 года, на базе регионального отделения Фонда «Все для 

Победы» Общероссийского народного фронта, совместно с руководителем 

Калужского филиала Государственного фонда поддержки участников 

специальной военной операции «Защитники Отечества» Афанасьевым Д.А. 

были переданы бойцам первой штурмовой роты бригады морской пехоты 

автомобили «Газель», подготовленные калужскими мастерами. 

4 декабря 2024 года вместе с губернатором Калужской области 

В.В.Шапшой и Народным фронтом нашим воинам передал шесть 

мотоциклов. 

 В декабре 2024 года передал 3 автомобиля УАЗ «Пикап» для 

мотострелковых подразделений, которые сражаются на Сватовском 

направлении. 

Транспорт, под контролем помощника сенатора Чалова М.А., 

направлен в зону для выполнения задач по доставке боеприпасов, 



продовольствия  

и эвакуации раненых.  

Поддержка участников СВО и их семей. 

15 января 2024 года принял участие в открытии Калужского филиала 

Государственного фонда поддержки участников специальной военной 

операции «Защитники Отечества». 

 С руководителем Калужского филиала Государственного фонда 

поддержки участников специальной военной операции «Защитники 

Отечества» Афанасьевым Д.А., заместителем губернатора Горобцовым К.М.  

и председателем законодательного собрания Калужской области 

Новосельцевым Г.С. обсудили стандарт оказания помощи участникам СВО  

и их семьям. В настоящее время исполняется в полном объеме.  

Оказывалась непосредственная помощь калужанам - участникам СВО. 

Один из военнослужащих-контрактников из г. Белоусово Жуковского 

района Калужской области получил ранение в зоне проведения специальной 

военной операции и был отправлен на лечение. Необходимо было провести 

операционное вмешательство и сложную реабилитацию. Вопрос заключался  

в том, какое учреждение ему окажет медицинскую помощь и проведет 

реабилитацию. После проведения ряда встреч в Калуге по данному вопросу 

заявитель посетил Калужскую областную больницу, врачи которой дали 

ему необходимые консультации и заключение.          

Работа в Штабе общественной поддержки. 

15 января 2024 года принял участие в открытии Штаба общественной 

поддержки Калужской области. В тот же день открыли инклюзивную 

выставку АНО «Оранжевый город» под названием «Искусство находить 

себя», ставшую завершающим этапом реализации гранта президентского 

фонда по развитию творчества детей-инвалидов, провели круглый стол для 

многодетных семей.  

31 января 2024 года провел в Штабе встречу с представителями 

молодежного парламента и правительства Калужской области, участниками 



СВО, представителями Молодой гвардии «Единой России» и Народного 

фронта. Главная тема - исполнение поручения Президента РФ о программе 

социальной догазификации в Калужской области. 

1 февраля 2024 года в Штабе общественной поддержки провел 

встречу  

с многодетными семьями калужан. 

5 февраля 2024 года провел встречу на площадке штаба с активистами 

Калужского отделения Российского движения детей и молодежи «Движение 

первых». Анонсировал проведение конкурса рисунков, посвященных 

приглашению на выборы Президента РФ. 

8 февраля 2024 года открыли в штабе общественной поддержки 

Калужской области Шахматный клуб имени С.А. Карякина. 

16 февраля 2024 года провел прием граждан. Обратилась многодетная 

семья из Калуги, воспитывающая 7 детей, проживающая  

в двухкомнатной квартире, о помощи в подведении газа к построенному 

дому в рамках программы социальной газификации. Поставил задачу, 

определил исполнителей и сроки выполнения. 4 марта 2024 года участвовал 

в пуске газе в дом многодетной семьи, обратившейся за помощью во время 

моего приема 16 февраля 2024 года. 

26 февраля 2024 года принял участие в подведении итогов конкурса 

детских рисунков на лучшее приглашение на выборы Президента РФ.  

В тот же день открыл в Калуге в Штабе общественной поддержки 

первый фестиваль фантастической литературы «Калуга зовет. От сказок  

к звездам!» 

9 марта 2024 года, в день 90-летия со дня рождения первого 

космонавта планеты Ю.А. Гагарина организовал и открыл матч между 

командами ветеранов хоккея Калужской области и легендарной командой 

«Наши» Звездного городка, на который пришли 3000 калужан. Наградили 

победителей конкурса детских рисунков на лучшее приглашение на выборы 



Президента РФ. Провели автограф-сессию космонавтов для детей  

и участников матча.  

Деятельность по повышению инвестиционной привлекательности  

и росту промышленного потенциала региона. 

В рамках исполнения поручений председателя Совета Федерации,  

в 2024 году продолжил контроль исполнения инфраструктурного 

бюджетного кредита на сумму 632 млн. руб., выделенного Правительством 

РФ. В 2023 году, проработав вопрос на площадке Совета Федерации, 

удалось поменять инвестора, что позволило продолжить проект. В Ворсино 

Калужской области, в скором времени, будет создан логистический центр 

площадью 300 тыс. кв.м. с созданием 1200 новых рабочих мест. Осмотрел 

ход работ, обсудили проблемы и сроки реализации проекта. 

Оказал поддержку и содействие российским инвесторам в 

реализации инвестиционного проекта по строительству в индустриальном 

парке «Грабцево» автомобильного завода по производству малотоннажных 

автомобилей. Общий объем инвестиций в серийное производство 

грузовиков, автофургонов, рефрижераторов, автовышек и манипуляторов 

превысит 2 млрд рублей. Новое предприятие станет калужским, а значит, 

все налоговые поступления от его деятельности будут направлены  

в региональный бюджет, способствуя дальнейшему развитию области.  

Провел в Совете Федерации встречу с руководством компании Foton 

International Trade Co., являющейся частью крупного китайского 

автомобильного концерна Foton Group, основанного в 1996 году. Компания 

успешно развивается на российском рынке, где функционирует более  

70 дилерских центров, оказывающих услуги по продаже и обслуживанию 

автомобилей Foton. На встрече обсудили возможности инвестиций  

и перспективу открытия предприятия по сборке грузовых автомобилей  

в Калужской области. Руководство ООО «Фотон 

Мотор» выразило глубокую заинтересованность в изучении 

инвестиционных возможностей Калужской области для реализации 



проектов в сфере автомобилестроения. Определили ближайшие шаги и 

ключевые мероприятия.  

Оказал консультационную поддержку ООО «ПСМА РУС»  

в оформлении документов для части комплекса производственных зданий 

завода по производству автомобилей.   

Оказана помощь ОАО «Лафарж Цемент» в подготовке и оформлении 

разрешительной документации на использование отходов глины с целью  

их дальнейшего переработки и применения. 

Оказана помощь руководителю ООО «Точка Роста» Испиряну А.С.  

в развитии проекта по молочному животноводству. Проведены совещание  

с Минстерством сельского хозяйства Калужской области  

и Россельхозбанком по вопросам льготного кредитования. В итоге 

предприниматель приобрел 2000 га земли, 500 га уже ввел в эксплуатацию.  

Мероприятия в регионе. 

Принял участие в подготовке и проведении ряда мероприятий, 

проводимых на территории региона. 

В течение 2024 года провёл 5 личных приемов граждан и рассмотрел 

14 обращений жителей Калужской области. 

На личном приёме жительница Калуги, самозанятая, открывшая свое 

ателье, обратилась за помощью в получении субсидии  

на закупку необходимого для работы оборудования. Вопрос решен -

специалисты Агентства развития бизнеса Калужской области подготовили 

все документы. Заявителю предоставлена субсидия в размере 350 000 

рублей. 

Оказал непосредственное содействие в передаче останков погибшего 

на территории Жуковского района Калужской области советского воина, 

уроженца Московской области А.М.Дмитриева для захоронения  

на мемориале «Поле воинской славы» Высота Длинная» в рамках 

патриотической акции, приуроченной ко Дню памяти и скорби 22 июня  



2024 года в Центральном музее Великой Отечественной войны на 

Поклонной горе. 

В конце 2024 года принял участие в ежегодной благотворительной 

акции «Елка желаний», являющейся частью Всероссийского 

благотворительного проекта «Мечтай со мной» президентской платформы 

«Россия - страна возможностей». Познакомился с Валерией Носовой - 

доброжелательной и очень общительной девочкой. Ребенок 

разносторонний, творческий - любит  лепить и рисовать. Её заветной 

мечтой была умная колонка, которая и была вручена.  

В рамках проекта СФ «Дети-герои» вручил медали «За проявленное 

мужество» представителям Калужской области. Софья Сорокина вытащила 

полуторагодовалую девочку, упавшую в бассейн. Давид Леонов уберёг  

от гибели на пожаре маму. Варвара Лихоманова спасла тонущего в реке 

мальчика.  

Организовал также фестиваль фантастической литературы «Калуга 

зовет! От сказок к звездам!», и в рамках данного проекта  первый областной 

литературный конкурс «Садись и пиши», посвященный 80-летию Победы  

в Великой Отечественной войне. 

Благотворительность. 

В 2023 году принято решение по благоустройству родника 

преподобного Пафнутия Боровского, обустроенного оптинскими старцами  

в ХIХ веке в обители Оптиной пустыни в Калужской области. 

В 2024 году продолжились работы по строительство купели и 

часовни. Регулярно, совместно с наместником Оптиной пустыни викарием 

Святейшего Патриарха Московского и всея Руси епископом Можайским 

Иосифом и помощниками сенатора осматривали ход работ, осуществляли 

финансирование. Окончание работ по строительству купели намечено  

на 2025 год. Начнется возведение часовни. Таким образом, на месте 

источника появится целый комплекс. Деятельность продолжается. 

Проект попал в сборник Совета Федерации – Палата конкретных дел. 



 

 


